

DECLARACIÓN DE LA PRESIDENCIA DE LA SOCIEDAD CUBANA DE NUTRICIÓN CLÍNICA Y METABOLISMO

Asumo gratamente el pedido del Dr. Sergio Santana Porbén, Editor-Ejecutivo de la RCAN Revista Cubana de Alimentación y Nutrición, de contribuir con unas palabras más a nombre de la Presidencia de la SCNCM Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo, sus afiliados, y el mío propio, en ocasión de la aparición de este suplemento de la Revista que acoge las memorias y transacciones del III Congreso Ecuatoriano (III de la Región Andina y Centro) de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo, que se celebró en el mes de Octubre del año 2017 en la ciudad de Guayaquil, cabecera de la provincia ecuatoriana del Guayas, en la República hermana del Ecuador; y que fue auspiciado por la SENPE Sociedad Ecuatoriana de Nutrición Parenteral y Enteral*. Nada me ha causado más alegría que ver colocadas en nuestra Revista las contribuciones y las experiencias de nuestros colegas ecuatorianos.

Desde la reapertura de la RCAN en el 2007 he estado atento a la labor del Dr. Santana Porbén al frente de la misma. He contribuido con mis originales a la Revista, y siempre he elogiado el trabajo como Editor del Dr. Santana Porbén de mejorar los textos que recibe, en estrecha comunión con los autores, para que el producto literario final gane en todos los sentidos. Asimismo, desde mi involucramiento con la SCNCM, primero como miembro de filas, después como Director del Comité de Pediatría de la misma, y ahora en mi posición como Presidente, he apoyado y defendido la existencia de la RCAN como un vehículo imprescindible para que, además de acomodar los saberes, experiencias y conocimientos de los nutricionistas cubanos, refleje la historia de nuestra Sociedad a través de las memorias de las reuniones y congresos que organizamos. Así, tenemos en la Revista una base documental que jalona las distintas etapas del crecimiento y desarrollo que nuestra Sociedad ha atravesado.

Pero ahora estamos ante una fase superior en la trayectoria de la Revista. Hemos abierto (en plural) la Revista para que acoja también las contribuciones de sociedades hermanas como la SENPE. He visitado como docente y conferencista en varias oportunidades el Ecuador, he visitado sus universidades y hospitales, y he contribuido a la formación de tanto médicos como nutricionistas, y siempre me ha llamado la atención la vocación de servicio de todos los profesionales ecuatorianos, sus deseos de aprender, y la voluntad de hacer bien las cosas, y con ello, asistir en la mejor medida de sus esfuerzos y conocimientos al enfermo y sus familiares.

Los contenidos que ahora ponemos a disposición del lector ibero-latinoamericano muestran la amplitud y diversidad de intereses de los nutricionistas ecuatorianos, a la vez que la madurez alcanzada en el dominio de los temas impartidos. Como pediatra, médico y nutricionista he visto con gran satisfacción las contribuciones dedicadas a los problemas nutricionales que se presentan en las edades infanto-juveniles en las distintas localidades y comunidades del Ecuador, y cómo los nutricionistas locales los enfrentan y resuelven.

* Nota del Editor: Reinscrita en el año 2018 como Asociación Ecuatoriana de Nutrición Parenteral y Enteral en respuesta a un mandato ministerial.

Al final, de eso se trata una Revista dedicada a ciencias tan plurales y diversas como la Alimentación y Nutrición: recoger, contrastar y aunar los criterios y voluntades de todos nosotros en aras de asegurar el mejor estado nutricional de nuestros compatriotas, de nuestras comunidades y países, y al mismo, hacer avanzar la Escuela Latinoamericana de Nutrición.

Concluyo estas breves palabras entonces con una exhortación a alumnos, estudiantes, colegas, e incluso el ciudadano de a pie y el gran público, a que visiten estas páginas, se apropien de ellas, y las utilicen en sus propósitos de contribuir a la alimentación y la salud de todos.

Dr. Lázaro Alfonso Novo

Presidencia

Junta directiva

Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo